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Subsidio eléctrico recibe 
más de 18 mil postulantes 
La cifra refleja el impacto que ha tenido en el bolsillo de los ariqueños el alza 
en la luz programada este año 

Alberto Uribe Miranda 
La Estrella de Arica 

a Seremi de Energía 
L entregó un balance 

sobre el proceso de 
postulación al subsidio 
eléctrico, una medida 
anunciada por el Gobierno 
del presidente Gabriel Bo- 
ric en junio de 2024, desti- 
nada a aliviar la carga eco- 
nómica de los hogares más 
vulnerables del país. Desde 
su inicio el 1 de julio hasta 
el cierreel 14 de julio, más 
de 1.6 millones de perso- 
nas a nivel nacional pre- 
sentaron sus solicitudes 
para acceder a este benefi- 
cio. 

Del total de las postula- 
ciones, 18.815 correspon- 
den a la región de Arica y 
Parinacota. La alta partici- 
pación refleja laimportan- 
cia de esta iniciativa, que 
por primera vez ofrece un 
beneficio de este tipo, vi- 
gente hasta 2026. Además, 

se ha confirmado que en 
octubre se abrirá una nue- 

va convocatoria para aque- 
llos hogares que no resul- 
ten beneficiados en esta 

primera ronda o que de- 
seen volvera postular, Este 
esfuerzo es parte de un 
plan gubernamental más 
amplio, que tiene como ob- 
jetivo extender la cobertu- 
ra del subsidio a más de 4.7 

millones de hogares en to- 
do el país, asegurando que 

el acceso a servicios bási- 
cos como la electricidad 

sea más accesible para las 
familias vulnerables. 

El subsidio fue inicial- 
mente anunciado en junio 
por el Gobierno del presi- 
dente Gabriel Boric. En esa 

ocasión, Priscilla Aguilera 
Caimanque, Seremi (s) de 
Energía, y Ricardo Sanzana 
Oteiza, Delegado Presiden- 
cial, destacaron la impor- 
tancia de este beneficio 
transitorio, que permitirá 
alas familias enfrentar las 
deudas por consumo eléc- 
trico. Aguilera enfatizó 
quesetrata de un esfuerzo 
significativo para apoyar a 

ELALZA EN LAS TARIFAS DE LA ELECTRICIDAD YA SE HACE NOTAR. 

más de 3 millones de per- 
sonas en Chile. 

A medida que se acerca 
la fecha de los resultados 

que serían a fines del pre- 
sente mes, el Gobierno 

continúa monitoreando de 
cerca el proceso de evalua- 
ción, con el objetivo de ase- 
gurar una distribución jus- 
ta y eficiente del subsidio. 
Las autoridades han reite- 
rado su compromiso dese- 
guir mejorando las políti- 
cas sociales, garantizando 
que los recursos lleguen a 
quienes más lo necesitan, 
especialmente en un con- 
texto de incertidumbre 
económica y presión sobre 
los hogares más vulnera- 
bles. 

   
Las autoridades locales 

han subrayado la impor- 
tancia de que los beneficia- 
rios utilicen este apoyo de 
manera consciente, priori- 
zando el pago de sus cuen- 
tas de electricidad para evi- 
tarla acumulación de deu- 
das que puedan afectar su 
bienestara largo plazo. Es- 
ta política pública se en- 
marca en un esfuerzo más 
amplio para mitigar el im- 
pacto del alza delas tarifas 
eléctricas. Los postulantes 
podrán conocer el estado 
de sus solicitudes a través 
del sitio web oficial, 
wwwsubsidioelectrico.cl, 
o por medio de los canales 
de atención de ChileAtien- 
de. 

  

Delegado recibe a 
médicos becarios 
El delegado presidencial 
regional de Arica y Parii 
cota, Ricardo Sanzana, re- 
cibió, en su oficina, a los 
médicos internistas Nata- 
lía Sandoval y Carlos Me- 
dina, ambos profesionales 
del Hospital Regional de 
Arica Dr. Juan Noé, que 
iniciarán, en septiembre, 
las becas de subespeciali- 
dad en reumatología y en 
oncología, respectivamen- 
te, con financiamiento del 
Servicio de Salud Arica y 

  

Parinacota (SAP). 
En la visita fueron acom- 
pañados por la directora 
del SAP, Patricia Sanhue- 
za, y por el subdirector (s) 
de gestión asistencial, Jor- 
ge Becerra. 
Sandoval estudió medici- 
na en la Universidad de 
Chile y realizó su especia- 
lidad de medicina interna 
en la Universidad de Val- 
paraíso. Ahora, cursará el 
programa de subespeciali- 
dad en reumatología de 

JUNTO AL DELEGADO PRESIDENCIAL RICARDO SANZANA. 

adultos en la Universidad 
de Chile. Por su parte, Me- 
dina estudió medicina en 
Cuba y logró la especiali- 
dad de medicina interna 
enla Universidad de Anto- 

   
fagasta. Iniciará, en algu- 
nas semanas, el programa 
de subespecialidad en on- 
cología médica, en la Uni- 

versidad del Desarrollo.   

colon. 

    
EL ENCUENTRO ENTRE EL GREMIO Y EL DIRECTOR DE SERNATUR. 

Cámara de Comercio y 
Sernatur unen sus 
esfuerzos por la región 
La Cámara de Comercio, 

Servicios, Industria y Tu- 
rismo S.A. de Arica, sostu- 

vo una provechosa prime- 
ra reunión con el nuevo di- 

rector regional del Servicio 
Nacional de Turismo (Ser- 
natur), Luis Alberto Duar- 
te Pardo, 
Al almuerzo de bienvenida 
asistieron el presidente de 
la entidad Aldo González 
Viveros, los directores Abel 
Grant, Rodrigo Valcarce, 
Miguelina Mancilla y Juan 
Carlos Chinga; y como in- 
vitados el director de la Cá- 
mara de Turismo, Ricardo 

Jorquera Dinamarca y el 
consejeroregional Claudio 
Acuña Le Blanc. 
En la oportunidad, Aldo 
González, timonel de la en- 
tidad gremial, expresó la 
voluntad de su gremio a 
colaborar en lo que les 
concierna con la nueva au- 

toridad regional de Serna- 
tur. 
Asimismo, dio aconocerla 
inquietud de los socios so- 
bre lo que estiman una sig- 
nificativa baja del movi- 
miento comercial y turísti- 
co en el sector céntrico de 
la ciudad, entre otras razo- 
nes por la conocida sensa- 
ción de inseguridad ciuda- 
dana, sobre todo en horas 
dela tarde y noche. 
Por su parte, Abel Grant, 
director y empresario gas- 
tronómico, en base un de- 
tallado análisis de datos, 

dio a conocer que la región 

no ha podido volver a los 
niveles de actividad turísti- 
ca que poseía antes de la 
pandemia. 
Rodrigo Valcarce, dueño 
del conocido “Café del 

Mar”, coincidió que desde 
hace un tiempo hay un re- 

Gremio dio la 
bienvenida a 
nuevo director 
regional y 
expresó sus 
inquietudes. 

troceso del movimiento co- 
mercial y turístico en el 
centro de la ciudad que in- 
fluye, además, en el em- 
pleo u ocupación de mano 
de obra. 
A su vez, Ricardo Jorquera 
de la Cámara de Turismo y 
la directora de la Cámara 

de Comercio Miguelina 
Mancilla, expusieron expe- 
riencia de otros países pa- 
ra impactar positivamente 
en el turismo, y que pudie- 

ran ser acogidas. 
Mientras que el consejero 
regional comentó que es- 
tán debatiendo la propues- 
ta de inyectar nuevos re- 
cursos al sector turístico 
para promoción del desti- 
no Arica-Parinacota. 
Luis Alberto Duarte es li- 
cenciado en comunicación 
social, periodista, máster 

en comunicación con ex- 
periencia en comunica- 
ción estratégica y marke- 
ting digital. 
Fue director regional de 
Sernatur en Coquimbo con 
énfasis en el desarrollo y 
promoción de destinos tu- 
rísticos y construcción de 

la marca destino. 

El nuevo director regional 
de Sernatur, agradeció la 
instancia y bienvenida pa- 
ra trabajar en conjunto 
con todos los entes gremia- 
les en bien del desarrollo 
del turismo en la región. O
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